
 

避難施設関係者連絡会実施報告書 

 

1 実施日時  2023年 7月 1日(土)14:00～15:00 

 

２ 連絡会の場所（会場） 本町田東小学校 １F 家庭科室 

 

３ 出席者 

学校  ２名  

 

防災課     ２名 

 

指定職員 ４名 

 

市民         １７名 

 

 組織名 運営委員長     人数      1名 

 

  組織名 運営副委員長   人数        1名 

 

  組織名 学校運営協議会委員 人数      1名 

 

  組織名 運営監査      人数      1名 

 

  組織名  後田自治会    人数      1名 

 

  組織名 かがやきの街自治会  人数      1名 

 

  組織名 松ヶ丘自治会     人数      1名 

 

  組織名 望が丘自治会 人数          1名 

 

  組織名 七国山自治会    人数       1名 

 

  組織名 七国苑自治会      人数     ２名 

 

組織名 藤の台自治会     人数       ２名 



 

  組織名 みはらしの丘自治会 人数       1名 

 

  組織名 千代ヶ丘自治会    人数      1名 

 

  組織名今井自治会      人数       ２名 

 

 

 

 

４ 打合せ内容 

（１）本町田東小学校 学校長挨拶 望月 伸悟様 

（２）運営委員長挨拶 

（３）防災課より（年間スケジュール等） 

（４）自己紹介 

（５）運営委員の新体制について（配布組織図の確認） 

（６）今年度の避難施設開設訓練について 

・１１月１９日（日曜日）、役員訓練 

・１１月２６日（日曜日）、本訓練（全員参加） 

（７）今後の避難所開設について（東小学校改築の為、使用できない） 

（８）その他 

 

５ 議事録（連絡会の中で出た主な意見や意見交換内容など） 

（３）防災課より（年間スケジュール等） 

総合防災訓練について今年度は訓練を中心とした会とイベントを中心にした会に分割した。 

イベントを中心とした会については 7月 22日（土）に町田シバヒロにて防災フェスタを実施予定 

訓練を中心とした会は 11月 25（土）に本町田消防署にて総合防災訓練を実施 

※こちらは市民の方の参加は対象としていない旨を伝える。 

 

（６）今年度の避難施設開設訓練について 

11月 19日：役員訓練（本訓練に向けての準備） 

11月 26日：本訓練（全員参加）：東京都からのプッシュ型支援（避難所開設 4日目以降）の物品 

の移動や器材の搬入、人の受け入れなどの流れを確認 

 

・時間帯は両日ともに午前中を想定（詳細は後日連絡） 



（７）今後の避難所開設について（東小学校改築の為、使用できない） 

防災課より 

① 2025年度以降の統合・新校舎建設のスケジュールの確認 

② 【本町田東小学校 避難予定組織の工事期間中の代替避難先】の資料で各自主防災組織の 

2025年度以降の避難場所の確認 

 

市民：藤の台球場にテントを張ることは可能か 

防災課：一時的には避難広場にはなっている。一時的な集合場所としては可能 

 

市民：ひなた村の避難場所としての機能はどのようなものか 

防災課：ホールについては本町田東小学校の体育館の半分程度、収容人数は少なめ 

 

市民：②【本町田東小学校 避難予定組織の工事期間中の代替避難先】の資料について避難 

者推計の数がおかしいのではないか。 

防災課：避難者推計についてはあくまでも推計である。地域の方の意見も聞きながら作成していく。 

 

市民：本町田東小学校避難施設運営委員会の組織の構成員はそのままでひなた村に避難 

することがベストだと考えている。 

 

市民：個人的には 2028年度以降は本町田ひなた小学校の避難施設運営委員会が構成される 

のだから 25年度～28年度の間は今ある本町田東小学校の避難施設運営委員会の構成員にこ 

だわらなくてもいいのではないか。 

 

市民：各避難所には核となる人、組織が必要であると考えている。 

 

市民：2025年度以降は自主防災組織ごとに他の学校へ避難するということであっているか。 

 

市民：現在も 2か所以上を避難の拠点としている自治会もある。そのような自主防災組織に 

ついては他の避難所に避難となる場合もある。 

 

市民：ひなた村を本町田東小学校に替わる地域の顔合わせの拠点としてほしい。 

 



市民：町田第三小学校、本町田小学校の自主防災組織の 2028年度以降の振り分けは決定 

しているのか。 

防災課：跡地活用も含めて検討中。現時点ではお答えすることはできない。 

 

市民：2025年度、2028年度の学校再編に伴って防災倉庫の中身を調整するのは無駄である。 

ひなた村を避難施設＆避難所の運営に必要な物品の管理の拠点にしてはどうか。 

また、2024年度の訓練はひなた村で実施したい。 

 

市民：行政無線が聞こえにくい。マンションの建築が原因か。 

防災課：無線の向きや角度によって無線は聞こえない場合がある。 

 

市民側の意見 

2025年度～2028年度の本町田ひなた小学校ができるまでの期間については今の避難施設運営 

委員の体制を崩さず、ひなた村を本町田東小学校に替わる避難施設としたい。 

 


